

# Exigencias para la UE en 2024-2029: personas sanas en un planeta sano

Los responsables políticos de toda la UE pueden elegir la hoja de ruta para mejorar la salud reconociendo la urgencia de actuar y adoptando políticas medioambientales y climáticas que aceleren la transformación que debe producirse en esta década.

1

## Proteger la salud de los más vulnerables

Establezca políticas de la UE que reconozcan las vulnerabilidades y fijen objetivos ambiciosos para protegerlas, como normas estrictas de aire limpio y plazos rápidos de reducción de plaguicidas.



2

## Reconocer y actuar sobre la conexión insalubre entre las desigualdades sociales y la contaminación

Reconocer las interrelaciones entre los determinantes sociales, medioambientales y sanitarios y actuar en consecuencia para garantizar una transición justa.



3

## Invertir en una mejor salud, no en contaminación

Poner fin a toda financiación directa e indirecta por parte de los contribuyentes de actividades perjudiciales para la salud, el medio ambiente y el clima, especialmente en lo que se refiere a la financiación de los combustibles fósiles.



4

## Colocar la salud en el centro de la acción climática

Adoptar medidas de mitigación y adaptación que sitúen la protección de la salud en el centro, lo que redundará en importantes beneficios sanitarios y económicos compartidos.



5

## Dejar de quemar combustibles fósiles por la salud

Adoptar plazos y planes para acabar rápidamente con la quema de combustibles fósiles e impulsar el ahorro energético y las energías renovables, sin seguir soluciones falsas como la quema de madera.



6

## Lograr aire limpio en todas partes, para la salud de todos

Demuestre liderazgo político e impulse leyes de aire limpio con base científica, que incluyan normas estrictas de aire limpio y medidas rigurosas para reducir la contaminación en todos los sectores.



7

## Intensificar las medidas de salud para un entorno no tóxico

Restrinja rápidamente sustancias nocivas como los disruptores endocrinos y los PFAS, muy utilizados en materiales como plásticos, pesticidas y muchos productos cotidianos. Existen alternativas más seguras.



8

## Acelerar la reforma de la ley de productos químicos de la UE REACH para salvaguardar la salud

Proponer una actualización de la legislación europea sobre las sustancias químicas de REACH que proteja la salud y aplique realmente el principio de «sin datos, no hay mercado», permitiendo restricciones más rápidas de (grupos de) sustancias, con el fin de reflejar y gestionar adecuadamente cómo estamos expuestos a las mezclas químicas.



9

## Intensificar la acción para una UE libre de pesticidas, para alimentos saludables y personas sanas

Adoptar medidas para reducir rápidamente la exposición a plaguicidas peligrosos, entre ellas poner fin al uso de plaguicidas en «zonas sensibles». Así se evitarán nuevos casos de cáncer, alteraciones del sistema hormonal del organismo y trastornos reproductivos, y se fortalecerá el desarrollo saludable de los niños.



10

## Intensificar la movilidad saludable

Priorizar e incentivar la movilidad activa, especialmente en las ciudades, junto con una evolución hacia un transporte público accesible y asequible, así como zonas de cero y bajas emisiones.

